## La importancia de la CRES para la academia en URACCAN

## Fortalece las Comunidades de Aprendizaje y la educación intercultural

Por: Yulmar Montoya

as academia es, sin duda, el espacio que se consolida desde la dirección de Comunidades de Aprendizajes de la Universidad Comunitaria Intercultural, en un contexto lleno de diversidad y multiculturalidad por la riqueza multiétnica que componen URACCAN desde los territorios.

Desde este sentir, la academia ha venido dando pasos sustanciales que aportan a la consolidación de la Educación Superior Intercultural mediante

propuestas pedagógicas, didácticas y políticas que aportan al Buen Vivir y al Diálogo de Saberes, con propuestas construidas desde el seno de las comunidades y pueblos indígenas y afrodescendientes.

Por ello, la CRES significó un escenario fundamental para compartir elementos que describen la identidad y singularidad de los procesos implementados desde la academia en esta casa del conocimiento.

Este evento significó el escenario ideal para la consideración de la diversidad como riqueza, resaltó la Maestra Letisia Castillo.

directora académica de URACCAN, que además aseguró que la educación superior debe ser un proceso de construcción humana v un medio para la libertad, la equidad, la solidaridad y la igualdad sin distinción social, género, etnia, religión ni edad. El acceso, el uso y la democratización de los conocimientos es esencial para garantizar los derechos humanos básicos e imprescindibles para el Buen Vivir de nuestros pueblos.

"Es así que la interculturalidad debe ser vista y tratada por todos y todas, existiendo mecanismos de vigilancia, nuevas rutas epistémicas, diálogo de saberes plural e igualitario y crear, recrear, acceder y aplicar los conocimientos que necesitamos para la vida. Por lo que es ineludible reconocer y valorar las epistemologías, las cosmovisiones, los sistemas lingüísticos, formas de aprendizaje, las historias y modos de producción de conocimientos de los pueblos en todo el sistema. Sin duda debemos formar hombres y mujeres con conocimientos y capacidades pero también con excelencia humana, orgullosos y orgullosas de su diversidad e identidad", puntualizó la académica.

